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“ Je tiens à ce que nos projets 
profitent à chacun d’entre vous, 

afin que nous soyons toujours 
plus fiers de notre ville. ”

Éd
ito

La sécurité : la première des libertés que 
nous devons à nos concitoyens
Le 3 mars, nous avons inauguré notre nouveau poste de Police municipale, 
un bâtiment moderne avec un Centre de Supervision Urbain de pointe. 
Ce projet renforce notre sécurité. Je salue l’engagement de notre Police 
municipale qui a mené 280 interventions, 210 arrestations et traité plus de 1800 
appels en 2024. Nos effectifs sont passés de 7 à 30 policiers en dix ans, et d'ici 
à la fin du mandat, nous atteindrons 86 caméras de vidéoprotection. La sécurité 
n’est pas négociable : nous poursuivrons nos efforts pour une ville plus sûre.

Investir pour l’avenir : 
soutenir notre 
jeunesse et préserver 
notre patrimoine 
naturel
Une étude récente montre que 
les 15-25 ans placent l’écologie 
et la cohésion sociale au cœur 
de leurs préoccupations. Conscients 
de leur rôle dans la protection de 
l’environnement, nous multiplions 
les initiatives écologiques telles que 
la dépollution et la renaturation 
du Bois des Fontaines, 
le développement des pistes 
cyclables et l'expérimentation d’une 
voie phosphorescente. L’Espace 
André Malraux accompagne 
également nos jeunes en matière 
de formation, d’emploi et de loisirs. 
En 2025, nous irons encore plus loin 
avec des programmes de formation 
aux arts oratoires, de sensibilisation 
aux écrans et une comédie musicale 
traitant du harcèlement.

Agir pour que le désert médical ne soit 
pas une fatalité dans notre ville 
L’accès aux soins est une priorité. Nous avons ouvert un centre d’imagerie 
médicale et une deuxième maison de santé pluridisciplinaire qui accueillera 
cinq nouveaux généralistes et des spécialistes d’ici la fin de l’année. Un centre 
de balnéothérapie et de kinésithérapie verra aussi le jour. L’installation d’un 
cabinet médical et d’une maison médicale, proches de la gare, viennent encore 
enrichir l’offre de soins de proximité. À noter que le laboratoire d’analyses 
médicales ouvrira également dans ce quartier.

Votre Maire vous reçoit sur rendez-vous
au 01 30 40 47 82. Vous pouvez également lui écrire
à cabinetdumaire@herblay.fr

 Suivre l'actualité de Philippe Rouleau

Philippe Rouleau
Maire d’Herblay-sur-Seine
Vice-président du Département du Val-d’Oise

Avec tout mon dévouement.

Chères Herblaysiennes,
chers Herblaysiens,
Vous êtes nombreux à apprécier votre magazine municipal et nous essayons 
de l’améliorer au fil des années. Vous découvrirez une organisation différente 
des articles qui, nous l’espérons, permettra de rendre la lecture plus fluide 
et agréable. Cet éditorial a lui aussi évolué dans sa forme. Un Maire doit être 
à l’écoute de ses concitoyens et prioriser les projets en fonction des attentes. 



Montez à bord

et cap sur l'autre rive
À partir du samedi 5 avril, le Passeur reprend du service pour une nouvelle saison de traversées  
sur la Seine. Embarquement toutes les 10 minutes au numéro 1 du quai du Génie, face à La Maison 
du Passeur, les samedis, dimanches et jours fériés de 10h à 12h30 et de 13h30 à 18h, jusqu’au 
28 septembre. En quelques minutes, laissez-vous porter de l’autre côté et profitez d’une balade  
à pied ou à vélo dans un cadre apaisant. Les chiens tenus en laisse sont les bienvenus à bord.
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18 706 
PASSAGERS À BORD EN 2024

Un service proposé gratuitement par la Ville, pour faire 
vivre une tradition chère aux Herblaysiens.
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SAMEDI 8 FÉVRIER 2025
Diplômes du travail

Monsieur le Maire a remis les 
diplômes du travail aux Herblaysiens, 

récompensant 20 à 40 années 
d'engagement professionnel. 

Félicitations à toutes et à tous pour 
leur parcours !

1ER FÉVRIER 2025
La Nuit des Conservatoires

Une soirée d'exception avec une explosion  
de talents, de musique et d'émotions, 

des concerts simultanés et un final époustouflant.

11 JANVIER 2025
Cérémonie des vœux
Rendez-vous incontournable en début d’année, 
la Cérémonie des vœux a mis en lumière les grandes 
réalisations de la dernière décennie et les projets 
majeurs pour 2025, en présence des habitants, 
partenaires, acteurs associatifs et économiques.

21 JANVIER 2025
Galette des séniors
Un moment convivial et 
chaleureux organisé par  
le Pôle Séniors, pour célébrer 
la nouvelle année et enchaîner 
quelques pas de danse.

17 JANVIER 2025
Soirée Jeux

La ludo-médiathèque a ouvert ses 
portes en nocturne pour une Soirée 

Jeux pleine de défis et de 
convivialité ! Les participants se sont 

affrontés avec le sourire, entre 
stratégie, réflexion et éclats de rire.

Suivez-nous
@ville_herblaysurseine

@Herblay TV

@Ville d'Herblay-sur-Seineherblaysurseine.fr

@herblaysurseine
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14 FÉVRIER 2025
Les mots du cœur

Les Herblaysiens ont été nombreux 
à déclarer leur flamme. Plus d'une 

centaine de messages ont été 
diffusés sur les écrans digitaux et 

sur la façade de l'Hôtel de Ville.

25 JANVIER 2025
La Nuit de la Lecture
Une nuit magique à 
L’Échappée, sur la thématique 
du patrimoine : lecture de 
contes traditionnels, visite 
virtuelle de Notre-Dame, 
jeux en bois et bien plus 
pour petits et grands.

15 FÉVRIER 2025
Les bancs de l'amour
Pour la Saint-Valentin, deux 
photographes professionnels 
ont capturé de magnifiques 
instants entre amoureux, installés 
sur les bancs, spécialement 
décorés pour l’occasion dans 
le centre-ville. Amour toujours !

RETROUVEZ 
LES GALERIES PHOTOS
herblaysurseine.fr
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Depuis la fin janvier, le premier pôle de santé pluridisciplinaire qui 
combine imagerie médicale et médecine de ville a ouvert ses portes 
au centre géographique de la commune. Désormais, il est possible de 
réaliser scanners, IRM, radiographies, échographies et mammographies 
au rez-de-chaussée de la structure. Au cours de l’année 2025, de 
nouveaux médecins généralistes et spécialistes s’installeront à l’étage.

Sur place, six radiologues analysent les images et reçoivent les patients à 
l’issue des examens pour leur fournir des explications complémentaires 
au compte-rendu. Tous les équipements sont équipés d’un système 
d’intelligence artificielle, garantissant ainsi une qualité d’image optimale. 

> Les médecins généralistes accueilleront de nouveaux patients :
D’ici la fin de l ’année, cinq médecins généralistes s’installeront 
progressivement dans la maison de santé pluridisciplinaire. Sans patientèle 
attitrée au départ, ils contribueront à répondre à la demande croissante 
de médecins traitants en ville.

> Des spécialistes consulteront également sur place,
tandis que des infirmiers effectueront des prélèvements sanguins :
Avec la présence d’un chirurgien urologue, d’un chirurgien gynécologue, 
d’un cardiologue et d’un rhumatologue, l’offre de soins sera ainsi 
considérablement étoffée. 

Laboratoire d’analyses
Des locaux neufs à

deux pas de la gare 
> Un transfert depuis la rue de Pontoise sans 

interruption de service : 
À partir du mois d’avril, le laboratoire d’analyses médicales 

ouvrira ses portes dans des locaux modernes, avec un 
cadre d’accueil plus confortable pour les patients. 

Il viendra s’ajouter à la nouvelle maison médicale, déjà en 
activité depuis quelques mois. 

> Un équipement renouvelé pour un service
rapide et optimal :

L’équipe de biologistes et secrétaires médicaux, sous la 
direction du Docteur Chaouki, bénéficiera d’un aménagement plus 
fonctionnel, avec un équipement de dernière génération pour des 

analyses plus précises et rapides. Les résultats des prélèvements sont 
transmis en toute sécurité par mail.

> Une complémentarité médicale pour faciliter 
le parcours de soins :

Avec la pharmacie, le laboratoire d’analyses, les médecins
généralistes de la maison médicale et, bientôt, le nouveau

cabinet médical de l’autre côté du boulevard,
l’offre de soins se renforce près de la gare,

pour un service complet et de proximité. 

Imagerie médicale en ville 

110 NOUVELLES 
PLACES EN
CENTRE-VILLE
Le développement des services de santé 
et l'ouverture prochaine d'une surface 
alimentaire au pôle de la gare 
s'accompagnent de la création d’un parking 
public accessible à tous. En extérieur, 
il comptera 40 places près du gymnase 
de la Gare, tandis qu’en souterrain il offrira 
70 places, toutes accessibles depuis 
le boulevard Oscar Thévenin, dès ce 
printemps. Les conditions de stationnement 
seront identiques à celles des parkings 
du centre-ville équipés de barrières : 1h30 
gratuit, puis 0,20€ pour 2h, 0,90€ pour 3h, etc.

et nouvelle maison de santé pluridisciplinaire

Laboratoire d’analyses

À partir du mois d’avril, le laboratoire d’analyses médicales 

direction du
fonctionnel, avec

INFOS
9 Boulevard Oscar Thévenin
01 34 50 10 00 
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et d’avenir pour les jeunes placés
Un lieu de vie

7
jeunes issus de l'Aide 
Sociale à l'Enfance seront 
prochainement accueillis.

“Les jeunes 
réapprennent 
ici à vivre 
comme dans 
une famille.”

SYCOMORE, C’EST QUOI ?
Sycomore est une structure associative 
qui réunit les compétences de 
professionnels de l’Économie Sociale 
et Solidaire, de la protection de l’enfance 
et de l’insertion. L’ouverture de la maison 
Sycomore à Herblay-sur-Seine est soutenue 
par le Département. Pour ce centre de vie, 
le choix s’est porté sur un pavillon existant, 
réaménagé pour l’occasion, dans une rue 
résidentielle. 

Depuis décembre dernier, la maison 
Sycomore, lieu de vie pour des jeunes 
issus de l’Aide Sociale à l’Enfance, 
a ouvert ses portes à Herblay-sur-
Seine. Les adolescents accueillis, 
âgés de 15 à 18 ans, ne peuvent pas 
grandir au sein de leur famille et 
doivent être accueillis dans un autre 
contexte pour une durée plus ou 
moins longue. Leur arrivée ici permet 
de les protéger et vise à les guider 
vers un avenir autonome. 

À ce jour, quatre jeunes résident dans la 
maison Sycomore. Dans quelques 
semaines, le lieu devrait atteindre sa 
capacité d’accueil maximale, soit sept 
jeunes. Encadrés par une équipe de cinq 
éducateurs, ils réapprennent ici à vivre 
« comme dans une famille ». « Les jeunes 
participent au quotidien : ils préparent 
les repas chaque jour. Samedi dernier, 
c’était le grand ménage mensuel : nous 
avons vidé et nettoyé tous les placards 
de la  maison » ,  exp l ique Céci le , 
la responsable du lieu. 

Créer un cadre sécurisant
Au-delà de la gestion routinière, ce sont 
bien souvent tous les repères qu’il s’agit 
de reconstruire avec ces enfants. 
Certains sont placés en lieux d’accueil 

depuis leur plus jeune âge et n’ont jamais 
partagé le quotidien d’un foyer. Lorsqu’ils 
arrivent dans la maison Sycomore, 
la première phase consiste donc à les 
accueillir. « Ils ont besoin de temps pour 
s’adapter aux règles de vie commune. 
Par exemple, le réseau wi-fi est coupé et 
les portables doivent être éteints et 
déposés aux éducateurs à 21h45 », ajoute 
Cécile. 

Accompagner vers l’autonomie
Les jeunes sont ensuite encouragés à 
expérimenter : certains retournent 
à l’école, d’autres réalisent des stages ou 
fréquentent un club de sport. L’objectif : 
renouer avec les structures de droit 
commun et reprendre confiance en eux. 
Ils peuvent alors définir un projet de 
formation ou professionnel, pour parvenir 
à l’autonomie à leur majorité. « À 18 ans, 
ils doivent être capables de se débrouiller 
seuls: gérer un budget, préparer les repas, 
travailler… », poursuit Cécile. Chacun de 
ces jeunes a traversé un parcours 
singulier. Confrontés très tôt à de grands 
dysfonctionnements, ils n’ont pas pu se 
construire en s’appuyant sur des 
fondations solides. « Notre espoir : les 
aider à devenir des adultes intégrés dans 
la société, grâce à un parcours sur-
mesure », conclut Cécile.
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Un nouveau lieu de vie au service 
de tous les Herblaysiens ouvrira ses 
portes à l'été 2026, avec pour objectif 
principal de rapprocher les services 
publics des habitants et de renforcer 
la cohésion sociale sur l’ensemble du 
territoire. Afin de concevoir un projet 
qui réponde à vos besoins, la Ville lance 
une enquête.

Un champ d’actions varié et étendu
Ce futur centre social municipal sera un 
espace ouvert à tous, quel que soit l’âge ou 
le profil des habitants. Il s’appuiera sur 
l’action des services municipaux (jeunesse, 
séniors, sports, vie associative, CCAS…), ainsi 
que des partenaires associatifs comme Ajir, 
et institutionnels pour offrir des activités 
éducatives, culturelles et sportives. 

Les ateliers proposés aborderont des 
thématiques variées : prévention santé, 
citoyenneté, accompagnement dans la 
recherche d’emploi, soutien à la parentalité, 
accès aux droits…

Une présence active sur le territoire
Le centre social sera implanté en centre-ville, 
rue Jean Bordenave, dans l’ancien poste de 
Police municipale. L'objectif est d’assurer que 
ses actions rayonnent sur l’ensemble du 
territoire. Des projets seront menés dans les 
espaces municipaux de quartiers – espace 
Nord-Ouest, Rémi Bronze, Copistes - ainsi que 
dans des lieux de vie comme la ferme 
Cocorico, la Maison des Associations ou 
l’Espace André Malraux. En alliant des activités 
en présentiel et hors les murs, il assurera une 
accessibilité pour tous les publics.

en devenir pour 2026

Un centre
social municipal 

AVEC ET POUR TOUS LES HABITANTS
Le futur centre social municipal est conçu pour répondre aux besoins de tous les Herblaysiens. 
C’est pourquoi la Ville souhaite associer les habitants à l’élaboration de ce projet. Afin de mieux cerner 
vos attentes, un questionnaire en ligne a été mis en place. Cette démarche participative est essentielle 
pour garantir que l’offre en actions et en animations soit la plus adaptée possible. 

RETROUVEZ 
LE QUESTIONNAIRE 
EN LIGNE 
herblaysurseine.fr

LES ÉTAPES CLÉS 
DU PROJET
1 > Collecte et 
analyse des besoins 
de la population
2 > Définition du 
projet, identification 
des axes de travail
3 > Aménagement 
des locaux
4 > Demande 
d’agrément de la CAF
5 > Ouverture 
au public 
La phase de préfiguration qui 
débute a pour objectif d'analyser 
le territoire, de recenser 
les besoins de la population 
et de définir les orientations 
socio-culturelles de 
l’équipement. Ces étapes sont 
essentielles pour obtenir 
l’agrément de la Caisse 
d’Allocations Familiales, 
condition préalable à l’ouverture 
du centre au public, prévue 
pour l’été 2026.
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Aide au permis
pour les jeunes citoyens
Cette année encore, le dispositif Passeport Citoyen Permis aidera dix jeunes 
âgés de 16 à 25 ans à financer leur permis de conduire. Sous conditions de 
ressources et sur motivation, les jeunes retenus bénéficient d’un montant de 
500 euros pour leur formation. En contrepartie, ils devront effectuer 40 heures 
de travaux au sein des services municipaux. Ils participeront, par exemple, à la 
tenue d’événements organisés par le service Jeunesse de la Ville ou par le 
Conservatoire. D’autres réaliseront des missions à la ferme municipale Cocorico. 
Cette action permet ainsi d’allier mobilité et engagement citoyen. 

Retrait et dépôt des dossiers 
de candidature du 1er au 31 mai, 
en ligne sur l'Espace Citoyen ou à 
l'accueil de l'Espace André Malraux.

Nouvelle génération
Décibel
Vous avez entre 13 et 25 ans? Vous aimez la musique urbaine 
et vous voulez développer vos compétences vocales et 
scéniques ou d’écriture ? Le projet Décibel est pour vous ! 
De mars à juin, des partenaires professionnels vous guideront 
pour révéler votre talent. Des têtes d’affiche devraient aussi 
se joindre au groupe pour des interventions ponctuelles. 
Et , cette année, d’anciens participants au programme 
accompagneront ceux qui se lancent dans l’aventure. Au total, 
une vingtaine de jeunes seront formés et se produiront sur 
scène devant un public en juin. Rendez-vous à l’Espace André 
Malraux pour présenter votre talent et vos motivations. 

RETIREZ VOTRE DOSSIER 
DE CANDIDATURE
espace-citoyens.net/
herblaysurseine.fr

INFOS
01 30 40 48 71
jeunesse@herblay.fr 

Inscription
au Club Jeunes
Le service Jeunesse ouvre les inscriptions au Club Jeunes pour les 
vacances de printemps ! Les pré-réservations se font sur l’Espace 
Citoyen du 3 au 23 mars. La première semaine (du 14 au 18 avril) est 
dédiée aux 11-13 ans, la seconde (du 21 au 25 avril) aux 14-17 ans. 
Animations et sorties variées chaque jour, programme disponible 
à l’avance. Participation à la journée possible.
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> Un moment d’échange convivial 
et direct
Depuis près de dix ans, ces rendez-vous 
dans les quartiers viennent enrichir 
l’action des Conseils de quartier. Ils 
offrent à chaque habitant l’opportunité 
d’échanger directement avec le Maire et 
son équipe, sans rendez-vous, pour 
discuter des améliorations possibles de 
son cadre de vie. Dans une atmosphère 
conviviale, autour d’une boisson chaude 
et d’une viennoiserie, ces rencontres 
favorisent le dialogue et la mise en 
œuvre de solutions.

> Des solutions adaptées 
à vos besoins
Ces temps privilégiés et ancrés dans la 
réalité du terrain permettent de mieux 
cerner les préoccupations des habitants 
et d’y apporter des réponses concrètes. 
En croisant les suggestions des 
riverains avec l’expertise technique et 
réglementaire de la municipalité, un 
dialogue constructif s’instaure pour 
définir des actions à mettre en œuvre, 
toujours guidées par l’intérêt général.

> Un suivi et des réalisations 
concrètes
Chaque rencontre débouche sur 
des actions tangibles, lorsqu’elles 
peuvent être réalisées, en lien avec 
les préoccupations du quotidien : 
aménagement des espaces urbains, 
transports, propreté, tranquillité, etc. Pour 
assurer leur mise en œuvre, un budget 
spécifique est alloué aux quartiers, 
garantissant ainsi des améliorations 
réelles.

Et si votre quartier devenait 
encore plus agréable à vivre ? 
Le Maire, les élus du Conseil 
municipal et les services 
municipaux viennent à votre 
rencontre pour en parler 
avec vous ! 

Le Maire à votre rencontre

INFOS
01 30 40 47 82 
cabinetdumaire@herblay.fr

TROIS RENDEZ-VOUS POUR LE PRINTEMPS
Ne manquez pas ces rencontres précieuses pour améliorer ensemble votre cadre de vie. 
De nouvelles rencontres dans les quartiers seront organisées à l’automne prochain. 

Les Courlains & 
Les Buttes Blanches
Samedi 29 mars, à partir de 9h30. 
Rond-point de la Charrue
(croisement chemin Lambert 
Dumesnil et chemin des Bœufs)

Les Naquettes
Samedi 5 avril, 
à partir de 9h30. 
Espace Rémi Bronze 
(rue Alexandre 
Dumas)

Les Bournouviers 
& Les Alouettes
Samedi 24 mai, 
à partir de 9h30.
Aire de jeux 
(chemin de Conflans)
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Traiteur 

La Dolce Vita
Benvenuto in Italia*
Jenny et Umberto ont repris le flambeau du traiteur italien 
La Dolce Vita fin décembre. Depuis, l’accent italien chante 
dans les murs de la petite boutique du centre-ville, et plonge 
instantanément les gourmands dans une ambiance 
chaleureuse et joyeuse. Ici, Umberto est aux fourneaux 
et Jenny sert les clients. Il prépare chaque jour des plats 
différents, comme une invitation à se laisser surprendre 
et découvrir les recettes de Calabre, dont il est originaire, 
ou de Parme, où Jenny est née. Avec leurs grands sourires, 
leur sympathie donne envie de s’installer à l’une des petites 
tables à l’intérieur. Tout au long de l’année, ils proposeront 
des recettes traditionnelles suivant le calendrier des 
saisons et des festivités italiennes. Et cet été, ils ouvriront 
la terrasse située dans leur cour arrière, où les Herblaysiens 
pourront partager une boisson rafraîchissante avec 
une planche de charcuterie ou une pizza tout juste sortie 
du four. Buon appetito !

*Bienvenue en Italie

Beauté

Institut Raiton 
Épilation  définitive

L’épilation par électrolyse, vous connaissez? C’est une 
méthode 100 % définitive, et sans les effets 

secondaires que peut provoquer la technique au laser 
ou à la lumière pulsée. Dans son cabinet à la décoration 

soignée, Solène retire les poils un par un avec un 
filament, éclairée par sa loupe. De séance en séance, 
les poils arrêtent progressivement de repousser et il 

faut compter entre huit et seize mois pour un résultat 
définitif. Ouvert aux femmes et aux hommes, tout 

traitement démarre par un rendez-vous découverte qui 
permet de cerner les attentes personnelles. 

Chaque individu étant différent, Solène oriente ses 
clients vers la formule la plus adaptée. Elle propose des 

packs par zone, des packs horaires ou des tarifs à la 
séance, avec la possibilité de régler en plusieurs fois. 

RÉSERVEZ EN LIGNE
Institutraiton.fr
entrée par le portillon rue 
Erselie Letu (côté rue de Paris)
lundi 8h - 17h,
du mardi au vendredi 8h - 21h

INFOS
 Traiteur La Dolce Vita Herblay

1 rue de Paris
Ouvert du mardi au samedi, 10h - 14h et 16h30 - 21h
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Entretien avec

Lorine
À 22 ans, Lorine est devenue 4e Dauphine du concours 
Miss Nationale Petite de France. Un défi pour cette 
grande timide de 1,57 mètre. Et une victoire qu’elle 
attribue au soutien de sa famille et de ses amis, 
présents le soir de la cérémonie.

Le 11 janvier, c’est avec une belle joie mêlée de surprise que Lorine 
découvre le palmarès du concours Miss Nationale Petite de 
France 2025. Ce soir-là, aux côtés de son amie Emma qui 
participe avec elle, elle défile devant un jury composé de 
professionnels du monde de la mode et du spectacle. 

Qu’est-ce qui vous a incitée à vous présenter  
à ce concours ? 
Je me suis présentée à ce concours grâce à Emma, 
qui m’a encouragée à m’inscrire. Sans elle, je ne l’aurais 
jamais fait. Et c’était une occasion de combattre ma 
timidité. Je voulais me prouver que j’étais capable de 
défiler devant un public. J’y suis arrivée, et je me suis 
même beaucoup amusée !

Quelle était l’ambiance dans les coulisses avec les 
autres candidates ?
Nous étions 80 candidates, et nous nous sommes 
retrouvées le 11 janvier dans un théâtre à Clamart 
(Hauts-de-Seine). Toute la journée, nous avons répété 
les défilés, nous avons pris le temps de nous 
maquiller, avec l’aide des professionnelles présentes 
pour celles qui le souhaitaient, et de nous habiller en 
tenue de gala. Cette journée nous a permis de nous 
mettre dans la peau d’une Miss. Malgré la concurrence, 
l’ambiance était à l’entraide, et j’ai fait de belles 
rencontres. 

Quelle a été votre réaction quand vous avez appris 
le classement ?
J’ai été étonnée parce que je n’étais pas vraiment à l’aise, 
surtout au début du défilé. Avec le stress, j’avais du mal 
à sourire… Une dizaine de membres de ma famille 
étaient présents parmi les spectateurs. Cela m’a 
à la fois encouragée et rendue fière. D’autant plus que, 
sans leurs votes, je n’aurais peut-être pas obtenu 
la même place puisque, dans ce concours, les voix 
du public comptent autant que celles du jury. 

Que retenez-vous de cette journée particulière ?
C’était plaisant, mais cela ne change pas mon 
quotidien. Je reste celle que je suis et je ne 
recommencerai probablement pas. La vie continue 
comme avant, avec cette petite expérience en plus !

Miss Petite de France 2025

Mini bio d’une Miss 100 % herblaysienne
2002
Lorine naît à Herblay-sur-
Seine, dans une famille 
herblaysienne depuis 
plusieurs générations. 
Sa grand-mère et sa tante 
ont même été employées 
au sein de la Ville.

2020
Elle obtient son 
baccalauréat professionnel 
Accompagnement, Soins 
et Services à la Personne 
(ASSP). La même année, elle 
réalise son service civique 
dans une école élémentaire 
de la Ville.

DE 2021 À 2023
Elle travaille  
au centre de vie 
Passer’Aile, auprès 
de résidents 
porteurs d'un 
handicap  
moteur. 
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7
AGENTS DE SURVEILLANCE 
DE LA VOIE PUBLIQUE 
Traversées piétonnes 
des enfants devant les 
écoles, respect des règles 
de stationnement...

30
AGENTS DE POLICE 
Les effectifs ont été 
multipliés par 4 en 
l’espace de 10 ans.

En 2024, la Police municipale 
a mené près de 300 
interventions, en plus de 
ses missions courantes. 
Cette activité implique 
une réactivité et une 
d isponib i l i té  à  toute 

épreuve des trente agents de police qui 
œuvrent quotidiennement pour servir, 
accompagner et protéger les habitants. 

Des moyens à la hauteur 
des ambitions 
Passant de sept agents en 2014 à trente 
agents aujourd’hui, la multiplication par 
quatre des effectifs a permis d’étendre 
les horaires de la Police municipale, 
couvrant ainsi une large plage horaire 
de 7h à 3h du matin, sept jours sur sept. 
Les brigades de jour et de nuit se relaient 
pour assurer la surveillance publique, 
être proches des habitants et intervenir 

efficacement. Le nombre de policiers 
municipaux est également adapté à 
l’étendue du territoire de la Ville, l’une 
des plus vastes du Val-d’Oise, ainsi qu’au 
nombre d’habitants.

Des hommes et des femmes 
entraînés et déterminés 
Les agents, motivés par les défis propres 
au dynamisme du territoire, proviennent 
pour la plupart des métiers de secours 
à la personne et d’intervention. 
Tous suivent une formation continue 
pour être toujours plus réactifs face aux 
enjeux locaux. Guidés par un sens du 
devoir prononcé, ils parcourent le terrain 
au plus près des Herblaysiens, dans un 
esprit de forte cohésion d’équipe. Car la 
sécurisation du quotidien ne consiste 
pas en une simple présence policière, 
mais en un engagement sincère au 
service de la population.

La sécurité est un droit fondamental et une condition 
essentielle pour garantir une ville sereine, où chacun peut 
vivre, travailler et se déplacer en toute tranquillité. Portés par 
cette conviction, le Maire et son équipe ont déployé des 
moyens significatifs et visibles au cours de la dernière 
décennie. Augmentation des effectifs de police, extension 
du réseau de vidéoprotection, renforcement de l’armement 
et de la flotte de véhicules... Aujourd’hui, la Ville franchit 
une nouvelle étape en créant un poste de Police municipale, 
doté d’un Centre de Supervision Urbain, afin de maintenir 
un climat apaisé sur l’ensemble de son territoire.

Une ville
plus sûre

“ La sécurité est la première 
des libertés que nous devons
à nos concitoyens. ”
Philippe Rouleau
Maire d’Herblay-sur-Seine 
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TOUS VIGILANTS
La vigilance d’un Herblaysien a permis à la Police municipale d’intervenir sur une scène 
de cambriolage. Ce jour-là, des bruits sourds attirent son attention et il aperçoit deux individus 
devant l’entrée de son voisin. Il contacte aussitôt la Police municipale, donne l’adresse et décrit ce 
qu’il observe. Au même moment, les intrus s’introduisent dans la maison. Les policiers municipaux 
arrivent sur place très rapidement. La Brigade Anti-Criminalité et la Police nationale les rejoignent. 
Quelques minutes plus tard, les forces de police ressortent avec les deux malfaiteurs. 
Ce qu’il faut en retenir : ne jamais hésiter à solliciter la Police municipale pour signaler 
un flagrant délit, demander de l’aide ou poser des questions sur la sécurité.

La vigilance d’un Herblaysien a permis à la Police municipale d’intervenir sur une scène 
cambriolage. Ce jour-là, des bruits sourds attirent son attention et il aperçoit deux individus 

devant l’entrée de son voisin. Il contacte aussitôt la Police municipale, donne l’adresse et décrit ce 
qu’il observe. Au même moment, les intrus s’introduisent dans la maison. Les policiers municipaux 
arrivent sur place très rapidement. La Brigade Anti-Criminalité et la Police nationale les rejoignent. 

forces de police ressortent avec les deux malfaiteurs. 
: ne jamais hésiter à solliciter la Police municipale pour signaler 

un flagrant délit, demander de l’aide ou poser des questions sur la sécurité.

Le nouvel édifice, à l’architecture imposante et d’une 
surface de 650 m², permet aux trente policiers, cinq 
agents de surveillance de la voie publique (ASVP) 
et deux opérateurs vidéo de disposer d’un cadre de 
travail adapté à leurs besoins, tout en garantissant 
de meilleures conditions d’accueil pour les 
Herblaysiens.

Une police plus proche et rapide 
Avec ce nouvel équipement , la Police muni-
cipale renforce son rôle de proximité avec les 
habitants. Sa localisation de choix, à proximité 
immédiate des principaux axes routiers, le long de 
la Route Dépar tementale 48,  permet une 
intervention plus rapide des effectifs, ainsi qu’une 
meilleure visibilité du poste, et un accès facilité pour 
les Herblaysiens. Il est important de rappeler 
qu’auparavant, le poste de police se trouvait dans un 
pavillon, dans une rue à sens unique en centre-ville.

Un équipement moderne et de pointe 
D’apparence austère, le bâtiment a été conçu avec 
des matériaux spécifiquement choisis pour prévenir 
toute intrusion. L’aménagement d’un parvis, 
accompagné d’espaces verts et de plantations 
d’arbres, en fait un lieu propice aux échanges et aux 
rencontres. À l’intérieur, le poste de police offre un 
espace d’accueil sécurisé, une grande salle de 
rédaction, une salle d’armement dotée d’armoires 
de nouvelle génération ultra-sécurisées, ainsi qu’une 
salle d’entraînement aux gestes techniques 
professionnels, des vestiaires et une salle de repos. 
Un vaste Centre municipal de Supervision Urbain 
complète l’ensemble. 

 OÙ NOUS TROUVER
220 route de Conflans
7 jours sur 7, 7h - 3h

EN 2024

20%
DES INTERVENTIONS 

DÉCLENCHÉES PAR LE CSU 

L’ouverture récente du nouveau poste de Police 
municipale témoigne de l’ambition de la municipalité 
en matière de sécurité. Le ministre de l’Intérieur, 
Bruno Retailleau, a participé à l’inauguration, qui a eu 
lieu le 3 mars dernier. Grâce à sa position stratégique 
au centre géographique de la Ville, ce poste renforce 
la rapidité d’intervention des policiers municipaux 
dans l’ensemble des quartiers.

Un poste de police
central et
opérationnel

280
INTERVENTIONS 

210
AFFAIRES RÉSOLUES 

Un projet financé par la Région Île-de-France et le Département du Val-d’Oise
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COOPÉRATION DES POLICES
Dans certaines situations, c’est la capacité à réagir 
vite et en synergie qui prime. C’est dans ce cadre 
que la convention de coordination de la Police 
municipale avec la Police nationale trouve son sens. 
En unissant leurs forces, les deux polices assurent 
une protection renforcée, avec des résultats 
probants. Cela s’est récemment confirmé lorsqu’une 
bijoutière a subi une violente tentative de 
cambriolage à son domicile. Des voleurs s'étaient 
introduits à son domicile alors qu'elle était présente. 
Elle parvient à se réfugier sur son toit et à alerter 
la centrale police secours. Au même moment, 
la Police municipale se trouve au commissariat 
de police, dans le cadre de leur transmission 
quotidienne d’informations. Quand la Police 
nationale reçoit le signalement, les deux équipes 
interviennent ensemble. Entre-temps, les braqueurs 
avaient retrouvé la bijoutière sur le toit et l’avaient 
brutalement ramenée à l’intérieur de son domicile. 
À leur arrivée sur les lieux, les agents de police 
parviennent à immobiliser les agresseurs 
et les interpeler.

Un Centre municipal de
Supervision Urbain
Point névralgique du réseau de vidéoprotection de la Ville, le Centre 
de Supervision Urbain (CSU) complète la stratégie municipale en matière 
de sécurité et de tranquillité urbaine. 

Grâce au CSU, les moyens de la Police municipale prennent une nouvelle 
dimension. Équipé des dernières technologies de surveillance, il permet un suivi 
en temps réel des espaces publics, contribuant à une gestion efficace des 
interventions et à la prévention des risques. Deux agents spécialement formés 
à la surveillance vidéo assurent le contrôle à distance des caméras et veillent 
sur les images en haute définition. Leur rôle est crucial dans l’efficacité des 
interventions de la Police municipale. De plus, le CSU est conçu pour accueillir 
des cellules de crise, afin d’analyser les situations et coordonner les actions 
nécessaires.

Amplification du réseau de vidéosurveillance
La création du CSU s’accompagne d’un renforcement du système de vidéoprotection. 
D’ici 2026, la Ville comptera 86 caméras au total. Fonctionnant en déport du centre 
de supervision de l’agglomération Val Parisis, le CSU municipal permet à la Police 
municipale d’accéder aux images en temps réel et d’intervenir immédiatement.

86
CAMÉRAS À L’HORIZON 2026

Dotées d’une résolution haute définition pour identifier 
clairement les individus et les situations, ainsi que d’une fonction 

infrarouge pour une surveillance efficace de nuit, les caméras 
retransmettent en direct les images filmées depuis le centre de 

supervision. Parmi celles-ci, les caméras nomades sont 
déplaçables pour une surveillance adaptable selon les 
besoins : événements, zones sensibles… L’usage de la 

vidéoprotection est conforme à la réglementation 
concernant la protection des données et le 

respect de la vie privée.

86
CAMÉRAS À L’HORIZON 2026

Dotées d’une résolution haute définition pour identifier 
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14 000€
D'AMENDE

au maximum pour sanctionner les auteurs
de dépôts sauvages

Ces dispositifs intelligents permettent de repérer, 
enregistrer et identifier les véhicules impliqués dans 
les abandons de déchets. Ce nouvel arsenal de 
mesures dissuasives va permettre à la Police 
municipale d’agir avec plus d’efficacité en matière 
de propreté urbaine.

Un fléau coûteux et difficile à enrayer
Depuis plusieurs années, la prolifération des dépôts 
sauvages constitue un défi majeur. L’identification 
des auteurs est souvent complexe, et les procédures 
administratives longues aboutissent à peu de 
sanctions. Ce phénomène nuit non seulement à 

l’image et à la propreté de la Ville, mais il engendre 
aussi des coûts de nettoyage conséquents, 
supportés par l’ensemble des citoyens.

Une technologie au service de la réactivité
Pour pallier ces difficultés, des caméras nomades 
viennent d’être installées dans les secteurs les plus 
touchés. Fonctionnant comme des pièges 
photographiques de haute précision, elles analysent 
les images en temps réel, détectent les actes de 
dépôt et identifient les plaques d’immatriculation 
des véhicules suspects. Dès qu’un dépôt sauvage 
est enregistré, un système d’alerte informe la Police 
municipale, qui peut alors intervenir rapidement et 
prendre les contrevenants en flagrant délit.

Sanctionner les auteurs et optimiser 
les ressources
Aujourd’hui, les agents municipaux passent un 
temps considérable à ramasser ces déchets 
abandonnés, mobilisant des ressources qui 
pourraient être mieux employées ail leurs. 
Cette initiative vise à réduire les dépenses liées au 
nettoyage et à réaffecter les équipes à d’autres 
priorités urbaines. Par ailleurs, conformément à la 
législation environnementale, les contrevenants 
identifiés s’exposent à des sanctions pouvant aller 
jusqu’à 14 000 euros d’amende. Et le système de 
caméras est assorti d’un logiciel facilitant 
grandement les mises en demeure.

Lutte contre les dépôts sauvages 

Une solution
innovante 
Si la vidéoprotection est un outil essentiel pour la sécurité 
des biens et des personnes, elle joue aussi un rôle clé dans 
la préservation de l’environnement et l’amélioration du cadre 
de vie. Pour lutter contre les dépôts illégaux de déchets, 
la Ville s’est récemment équipée de caméras nomades, 
déployées dans les zones les plus impactées. 

INFOS
Toutes les données recueillies par ces caméras 
seront traitées avec le plus grand respect de la 

vie privée. Elles seront employées dans le cadre de la 
lutte contre les dépôts sauvages et ne seront en aucun 
cas divulguées à des tiers sans autorisation légale.
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Une police de proximité 
et d’intervention
Rondes régulières de surveillance dans les quartiers et près des commerces • 
Intervention sur signalement de situations anormales • Sécurisation 
des événements et rassemblements • Contrôles radars & verbalisations 
des infractions liées au code de la route • Surveillance du domicile 
des Herblaysiens durant une absence de longue durée 
(Opération Tranquillité Vacances) • Présence quotidienne 
aux abords des établissements scolaires et de la 
gare • Formation des enfants aux permis 
piéton et vélo sur le temps scolaire

10
VÉHICULES

D’INTERVENTION 
pour opérer dans tous 
les milieux (véhicules, 
motos, bateau, vélos)

01 30 40 48 00
7 jours sur 7, 7H–3H
CONTACTEZ IMMÉDIATEMENT LA POLICE MUNICIPALE EN CAS DE :
FLAGRANT DÉLIT • COMPORTEMENT SUSPECT D’UN INDIVIDU • 
BRUIT OU TAPAGE • RODÉO URBAIN • REGROUPEMENT DE PERSONNES • 
DÉPÔT SAUVAGE DE DÉCHETS • BARBECUE EN ZONE INTERDITE • 
ANIMAL EN DIVAGATION • OBJET TROUVÉ

ATELIERS GESTES
d’Auto-défense
Afin d'aider les femmes à faire 
face à une agression, à se 
protéger efficacement et à se 
libérer d'une saisie, la Police 
municipale propose des ateliers 
d'auto-défense pour renforcer 
la confiance en soi. Apprenez 
les gestes essentiels pour vous 
défendre et consolidez vos acquis 
en participant aux sessions 
trimestrielles. Prochains ateliers : 
dimanche 16 mars, à 13h30 et à 16h, 
chacun d'une durée de 2h, dans la 
limite des places disponibles.

Herblaysiens durant une absence de longue durée 
(Opération Tranquillité Vacances) • Présence quotidienne 

établissements scolaires et de la 
gare • Formation des enfants aux permis 
piéton et vélo sur le temps scolaire

D’INTERVENTION 
pour opérer dans tous 

milieux (véhicules, 
motos, bateau, vélos)

d'auto-défense pour renforcer 
la confiance en soi. Apprenez 
les gestes essentiels pour vous 
défendre et consolidez vos acquis 
en participant aux sessions 
trimestrielles. Prochains ateliers : 
dimanche 16 mars, à 13h30 et à 16h, 
chacun d'une durée de 2h, dans la 
limite des places disponibles.

INSCRIVEZ-VOUS 
EN LIGNE 
herblaysurseine.fr 
01 30 40 48 00
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Le printemps
s’invite à la ferme!

3 
NAISSANCES 

EN FÉVRIER
Licorne (la chèvre), 

Farouche et Virevolte 
(les brebis), ainsi 

que leurs petits se 
portent à merveille.

Depuis quelques semaines, c’est l’effervescence à 
la ferme. Trois cochons d’Inde, prénommés 
Gaufrette, Châtaigne et Guimauve ont été adoptés. 
Et deux chèvres naines, Dakota et Cali, découvertes 
en errance dans une ville voisine, ont récemment 
trouvé leur place à Cocorico. Prochainement, deux 
paons les rejoindront dans la nouvelle volière 
construite pour eux, ainsi que deux canards 
mandarin et carolin argenté. 

> Coup d’envoi des ateliers
Dès les prochaines vacances de printemps, des 
ateliers pour enfants seront proposés pour s’initier 
à la protection de la biodiversité tout en s’amusant. 
Les jeunes participants auront l’opportunité de 
découvrir la nature de manière ludique et éducative 
en fabriquant leur propre hôtel à insectes. Ces 
ateliers, accessibles à partir de 4 ans, seront animés 
par les soigneurs animaliers de la ferme. Dans un 
cadre convivial, les petits bricoleurs en herbe 

apprendront les bases de la construction 
écologique. Chaque enfant repartira avec son hôtel 
à insectes, prêt à accueillir de nouveaux résidents. 
Tarif de l’atelier 5 €, fournitures comprises.
Inscription en ligne sur l’Espace Citoyen, dans la 
limite des places disponibles.

Les invendus pour 
nourrir les animaux
La Ville travaille sur un projet de collecte des 
invendus des maraîchers locaux afin de nourrir les 
animaux de la ferme. Une initiative qui allie réduction 
du gaspillage alimentaire et alimentation saine 
pour nos pensionnaires à quatre pattes. Une belle 
opportunité pour les maraîchers de s’engager dans 
une démarche écologique et solidaire !

LES HORAIRES
DE LA FERME
Impasse Lambert Dumesnil
Entrée libre

Près de six mois après l’ouverture de la ferme, la famille 
Cocorico s’agrandit grâce aux naissances et adoptions 
récentes. Le lancement prochain d’ateliers pour enfants 
vient entretenir l’enthousiasme déjà considérable 
des Herblaysiens pour ce lieu. 

Les invendus pour 
nourrir les animaux

invendus des maraîchers locaux afin de nourrir les 
animaux de la ferme. Une initiative qui allie réduction 
du gaspillage alimentaire et alimentation saine 
pour nos pensionnaires à quatre pattes. Une belle 
opportunité pour les maraîchers de s’engager dans 

Impasse Lambert Dumesnil
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Un lieu pour renouer
avec la ruralité et nos savoir-faire d’antan 

> Une rénovation pensée pour 
l’intégration et l’accessibilité
Dès le printemps, des travaux seront 
engagés pour restaurer le pavillon. Son 
architecture évoluera avec une façade 
habillée de panneaux de bois, évoquant 
les abris des animaux et favorisant une 
intégration harmonieuse dans son 
env i ronnement .  La  to i ture  sera 
également rénovée en profondeur, et une 
rampe PMR sera installée à l’entrée afin 
d’assurer l’accessibilité à tous.

> Des salles dédiées aux ateliers 
et à la sensibilisation
À l’intérieur, deux salles d’activités 
équipées d’une cuisine pédagogique 
accueilleront divers ateliers créatifs et 
de sensibilisation à la nature. Des 
séances de médiation animale seront 

également proposées, permettant au 
public d’ interagir avec les quatre 
nouveaux résidents du pavillon : des 
chinchillas, adoptés auprès d’une 
professionnelle spécialisée.

> Des espaces réaménagés pour plus 
de fonctionnalité
Les niveaux inférieurs seront optimisés 
pour accueillir la graineterie, destinée au 
stockage des aliments pour les animaux, 
ainsi que l’infirmerie des animaux, 
auparavant situées en extérieur. Cette 
réorganisation libérera ainsi de nouveaux 

espaces pour le développement de la 
ferme. À l’étage, une salle de repos offrira 
aux soigneurs animaliers un l ieu 
confortable pour se détendre.

> Un tremplin pour les artisans
À terme, le pavillon ouvrira ses portes 
aux maîtres-artisans locaux, qui pourront 
y exposer leurs œuvres et partager leur 
savoir-faire avec le public. Il faudra 
patienter jusqu’à l’été pour découvrir ce 
nouveau havre d’authenticité et de 
partage.

Le projet Cocorico franchit 
une nouvelle étape avec la 
transformation prochaine du 
pavillon central de la ferme. 
Ce bâtiment va bientôt entrer 
en travaux pour devenir un 
espace de rencontres et 
d’activités dédié à la nature 
et à l’artisanat d’art.

Des abeilles et du miel local 
Trois ruches municipales vont prendre place dans le quartier des Cailloux Gris,

au cœur d’un espace verdoyant et préservé, à l’écart des passages 
fréquentés. Cette initiative s’inscrit dans la volonté de la Ville de

proposer des activités éducatives et participatives aux habitants.

Ces ruches ont une triple mission : produire un miel 100 % local, sensibiliser 
petits et grands à l’importance des abeilles dans notre écosystème, 
et contribuer à la pollinisation locale. Des ateliers pédagogiques seront ainsi 
proposés aux enfants et aux scolaires, leur offrant une immersion dans 

l’univers fascinant de l’apiculture. L’entretien et le suivi des ruches municipales 
seront assurés par l’association La Goutte d’Or, veillant ainsi au bien-être 

des abeilles et à la qualité de leur production. La première récolte est attendue 
dès cet été et sera mise en vente à la ferme Cocorico.
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Redonner vie à un bois abandonné et dégradé 
par des dépôts sauvages, tout en respectant 
son écosystème naturel : tel est l’enjeu de ce 
projet de réhabilitation. Après la phase de 
dépollution, le tracé de sentiers de promenade 
permettra aux habitants de découvrir 
la quiétude de ce site à préserver.

Aussi connue sous le nom de Bois des Naquettes, 
cette zone boisée s’appelait autrefois Bois 
des Fontaines. Ce nom a d’ailleurs inspiré celui de 
l’accueil de loisirs voisin. Les archives cadastrales 
révèlent qu’en 1820, ces terres étaient majoritairement 
cultivées, agrémentées de vignes et de groseilliers. 
Avec le temps, le morcellement des parcelles et 
l’abandon progressif par leurs propriétaires ont 
transformé cet espace de près de quatre hectares 
en une friche livrée aux dépôts sauvages et aux 
occupations illicites.

Restaurer et unifier l’espace naturel
Depuis huit ans, la municipalité s’emploie à réunifier 
le bois en acquérant progressivement les parcelles 
privées, dans le but de lui redonner une cohérence 
et une vocation durable. La découverte du niveau 
de pollution a révélé une réalité alarmante : 
carcasses de véhicules, gravats de chantier, amas 
de verre brisé… La campagne de nettoyage lancée

en juin dernier a permis d’évacuer plus de 62 tonnes 
de déchets, mais la dépollution complète du site 
nécessitera encore plusieurs années d’efforts.

Préserver et valoriser le patrimoine arboré
L’objectif principal est de rendre cet espace 
accessible aux habitants, en particulier aux résidents 
des quartiers avoisinants – Fontaines, Naquettes 
et Bayonnes – où les logements collectifs manquent 
d’espaces verts. Des sentiers seront dessinés dans 
le respect du couvert forestier existant : aucun arbre 
ne sera abattu, et les branches mortes seront 
broyées sur place pour enrichir naturellement les 
sols. Quatre entrées relieront les quartiers entre 
eux et permettront aux promeneurs de traverser 
cet écrin de nature. 

Engager un programme de reboisement 
Cet hiver, les services municipaux ont planté une 
vingtaine d’arbres en lisière, privilégiant des 
essences adaptées à l’environnement : charmes, 
chênes verts et lièges, hêtres, frênes, ormes, 
noisetiers et arbousiers. Un programme de 
plantation, mené sur plusieurs années, renforcera 
progressivement la densité du bois tout en 
préservant ses clairières naturelles. Certaines zones 
seront volontairement laissées en libre évolution, 
offrant ainsi des refuges de tranquillité pour la faune 
et la flore locales.

560
ARBRES AUX 

ESSENCES PEU 
DIVERSIFIÉES

Principalement des 
robiniers, des érables 

et des chênes 

62
TONNES DE 

DÉCHETS ÉVACUÉS 
Une opération de 

nettoyage colossale 
prise en charge par 

la Ville

D’une friche polluée à
un bois ouvert à la promenade
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À l’occasion du Printemps des Poètes, les élèves 
du Conservatoire mettront en musique sept fables 
de La Fontaine et des poèmes de Joël Tribhout, 
auteur herblaysien passionné par les insectes. 

Quand Joël Tribhout a proposé au Conservatoire de mettre en musique 
certains de ses poèmes, les professeurs des classes de guitare, de luth, et de 
l’atelier musique ancienne ont immédiatement adhéré à l’idée. Après avoir 
rencontré l’auteur fin janvier, les élèves se sont mis au travail pour composer 
la musique qui agrémentera ses textes. Ils donneront une représentation 
durant laquelle Joël lira ses textes « Carnaval des insectes », « Blues de 
la cigale », empreints d’humour et de malice, accompagné par les 
instruments et les percussions corporelles jouées par les élèves. 

> Des airs pour La Fontaine 
Les élèves du Conservatoire composeront aussi des chants et de la musique pour 
accompagner quelques fables de La Fontaine. Parmi celles-ci, « Le corbeau et le 
renard », « La fourmi et la sauterelle » ou encore « La mouche et la fourmi ». L’occasion 
de célébrer le printemps et le réveil de la nature en musique.

Rendez-vous le mercredi 26 mars à 19h, à l’Espace Jacqueline Danno (entrée libre).

Concert
de Printemps
Le Conservatoire organise son concert de 
Printemps annuel dans l’Église Saint-Martin. 
Une cinquantaine d’élèves de tous les âges, issus 
des chœurs et des ensembles, se produiront dans 
ce lieu unique et à l’acoustique singulière. 

SOIRÉE JAM 
Amateurs d’impro musicale, cette soirée est faite 
pour vous ! Le département Musiques actuelles 
amplifiées et Jazz du Conservatoire propose sa 
première Jam guidée. Pour cela, les élèves 
volontaires préparent déjà une sélection de 
morceaux définie avec leurs professeurs respectifs. 
Parmi les titres choisis, « Wish » de Stevie Wonder, 
« Stand by me » de Ben E. King ou encore 
« Je t’emmène au vent » de Louise Attaque, 
embarqueront le public dans leur rythme 
entraînant. 

INFOS
Samedi 5 avril 
à 17h, Église 
Saint-Martin 
(entrée libre)

INFOS
Vendredi 11 avril à 20h, Espace 
André Malraux (entrée libre)

L’UNIVERS FASCINANT 
DES INSECTES
Découvrez le reportage 
Herblay TV avec Joël Tribhout

Des insectes,
de la poésie
et de la musique
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Depuis la rentrée de septembre dernier, les élèves de 
deux classes de l’école Jean-Louis Étienne sont formés 
au chant lyrique dans le cadre du projet Chœur en 
Scène. L’objectif : interpréter l’opéra « Mademoiselle 
Louise et l’aviateur allié » au Théâtre Roger Barat, 
les 26 et 27 mai prochains.

Chaque mardi matin, les couloirs de l’école Jean-Louis 
Étienne résonnent des voix cristallines des enfants. Dans les 
salles de classe de CM1 et CM2, Jean-Baptiste Pes, musicien 
enseignant au Conservatoire municipal, les initie au chant. 

Un projet d’envergure 
Lié à ses débuts à l’initiative « L’Opéra vient aux enfants » 
qui a fêté ses 30 ans l’année dernière, Chœur en Scène n’a 
fait que grandir et se perfectionner depuis sa création et 
a formé près de 500 élèves. Ce projet interdisciplinaire 
associe, selon les années, la danse et le théâtre à la musique. 
Au départ, les élèves se produisaient sur de la musique 

enregistrée. Aujourd’hui, c’est un ensemble instrumental 
professionnel, composé principalement de professeurs 
du Conservatoire qui accompagne les enfants. 

Des enseignantes engagées sur scène et en coulisses
Chœur en Scène implique aussi les enseignantes qui 
ont accepté d’endosser un rôle dans la pièce aux côtés 
des enfants. Elles ne manquent pas de répéter avec leurs 
élèves entre deux sessions hebdomadaires. Cette aventure 
ne pourrait voir le jour sans leur implication active.

Une première partie avec les plus jeunes
Jean-Baptiste Pes forme aussi les élèves de six classes 
de CP et CE1 des établissements Pasteur et Saint-Exupéry 
au chant choral. Ils interpréteront le conte musical 
« Les musiciens de la ville de Brême » de Nicole Berne, en 
première partie de l’opéra des plus grands. 
Cette expérience permet aux jeunes 
élèves de préparer un spectacle dans 
des conditions semblables à celles 
des professionnels. 

En chœur!

MÉDÉE ET JASON : UNE JOYEUSE PARODIE
Entre théâtre et spectacle musical, l’ensemble Les Surprises propose 
une interprétation tragi-comique du mythe sanglant Médée et Jason. 
Ce spectacle se moque aussi bien de l’anti-héros Jason, que du roi mégalo 
Créon ou d’une actrice qui se prend pour une célèbre cantatrice. Un spectacle 
musical qui fera rire petits et grands. Une séance est réservée au public 
scolaire dans le cadre de la 31e édition du programme « L’Opéra vient aux 
enfants ». Une initiative qui continue d'enthousiasmer les jeunes Herblaysiens.

RÉSERVEZ VOS
PLACES EN LIGNE
herblaysurseine.
notre-billetterie.fr 
Séance tout public : 
mercredi 9 avril à 20h, 
Théâtre Roger Barat

expérience permet aux jeunes 
élèves de préparer un spectacle dans 

celles 
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DU SAMEDI 29 MARS AU VENDREDI 11 AVRIL

57ème édition du Salon Vert 
L’Association d’Expression des Arts présente les œuvres 
des artistes du Parisis, peintres, dessinateurs et sculpteurs. 
Ils présenteront leurs travaux sur le thème de « L’avenir », 
pour mettre en lumière leur capacité à imaginer le monde 
de demain, avec talent et sensibilité. 
Vernissage le mercredi 26 mars à 16h
Ouvert à tous
Espace André Malraux

DIMANCHE 20 AVRIL

Pâques en fête
Chasse aux œufs avec les commerçants 
du marché, séances de maquillage pour 

les enfants, jeux et devinettes en famille, 
sans oublier la remise des lots aux 

participants du jeu-concours créatif : 
le Comité des Fêtes a concocté un 

programme festif pour célébrer Pâques ! 
Et pour clôturer cette matinée en beauté, 

un florilège de gourmandises vous attend… 
De quoi finir comme un coq en Pâques !

10h-12h30
Place de la Halle

Gratuit, ouvert à tous 

SAMEDI 22 MARS

Déchèterie mobile
La déchèterie vient à vous ! Ce service de proximité 

est l’occasion d’évacuer vos encombrants sans 
rendez-vous et tout près de chez vous : gravats, 

électroménager, mobilier, pots de peinture... 
Ils seront ensuite envoyés dans les filières 

de transformation et de valorisation des déchets. 
Apportez aussi des branchages et repartez avec 
du broyat, idéal pour les jardins et les jardinières. 

9h-17h 
Place Roger Sarotin

Sur présentation d’une pièce d’identité, 
justificatif de domicile de moins de 3 mois 

et assurance habitation.

So
rt

ir

Sortir
à Herblay
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JEUDI 27 MARS 

Jeudi du Relais Petite Enfance
L’équipe du RPE donne aux parents les clés 
pour préparer l’embauche d’un(e) 
assistant(e) maternel(le) : contrat de travail, 
cadre de travail… 
Auditorium Saint-Vincent
19h30 
Inscription : 01 30 40 47 52 
amstramram@herblay.fr

JEUDI 20 MARS 

Point Conseil 
Petite Enfance 
Le Point Conseil Petite 
Enfance aide les futurs 
parents à préparer 
l’arrivée de leur bébé, en 
présence de la Caisse 
d’Allocations Familiales, 
des services de 
Protection Maternelle et 
Infantile et de la Caisse 
d’Assurance Maladie. 
Salle Simone Veil
18h30 
Inscription : 
01 30 40 47 52 
amstramram@herblay.fr

SAMEDI 22 MARS

Bourse des Bouts de choux
Anticipez le retour des beaux jours et 
profitez de la bourse des Bouts de choux 
pour refaire la garde-robe de vos bambins 
à prix tout doux. L’occasion aussi de donner 
une deuxième vie à leurs vêtements. 
Vente de vêtements de 0 à 14 ans, 
jouets et articles de puériculture.
Bois des Fontaines
9h-17h 
06 61 40 44 44
lesboutsdechouxbourse@gmail.com

JEUDI 29 MAI

Braderie du centre-ville
Le rendez-vous incontournable des 
amateurs de bonnes affaires est 
de retour ! Et les inscriptions sont 
déjà ouvertes auprès du Comité 
des Fêtes. Tarif : 10 € le mètre 
linéaire, minimum 2 mètres de 
location. Un chèque de caution est 
exigé pour finaliser la réservation. 
Comité des Fêtes : 06 38 62 99 09 
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Ces textes sont publiés sans modification aucune et les propos développés sont sous la seule responsabilité de leur auteur.

Vivons Herblay
Des réalisations majeures, sans augmentation du taux 
communal d'imposition foncière.
Dans un contexte marqué par l’inflation et des bouleversements 
politiques inédits, notre objectif est clair : renforcer les services 
publics et assurer un développement équilibré de notre ville. 
La France s’est endettée et l’État montre du doigt les collectivités 
qui ne représentent que 9 % de l’endettement national. 
Elles souffrent d’une baisse des dotations, ce qui rend encore 
plus difficile l’action des maires. La hausse des impôts fonciers 
l’année dernière n’a permis de financer qu’une partie de la 
hausse subie des dépenses. Cette année, nous n’augmenterons 
pas la fiscalité et nous continuons à mener des projets qui 
visent à améliorer votre quotidien. Notre Police municipale 
bénéficie désormais d’un nouveau poste de police au centre 
géographique de notre ville. Autre priorité, l’accès aux soins 
avec l’arrivée de 5 nouveaux médecins généralistes d’ici la fin 
de l’année. D’autres services de santé voient le jour, dont certains 
à proximité de la gare. Une résidence séniors va aussi ouvrir 
ses portes pour permettre à nos anciens de rester à Herblay-
sur-Seine. Certains dénoncent cette urbanisation. La majorité 
municipale assume : la ludo-médiathèque, la requalification du 
centre-ville, les infrastructures en faveur de la santé et de la 
sécurité. Chaque réalisation s’accompagne de la plantation de 
nouveaux arbres pour enrichir notre patrimoine vert . 
Sans oublier les milliers d’arbres en place et à venir dans le 
cadre de la forêt de Maubuisson, pour un total de 70000 sujets.

L’équipe Vivons Herblay

Herblay écologique et solidaire
Moins de dépenses de communication promotionnelle, 
c’est moins d’impôts.
Le pouvoir d’achat des Herblaysiens a été très impacté par la 
décision de la majorité municipale d’augmenter de façon très 
très importante le taux communal de la taxe foncière en 2024. 
Nous avons voté contre pour dénoncer certaines dépenses 
totalement inconsidérées de la majorité municipale. Par 
exemple, nous ne comprenons pas pourquoi deux cartes de 
vœux différentes ont été envoyées pour 2025 : une sur papier 
ordinaire à tous les Herblaysiens et une de luxe pour les VIP 
(qui ne sont pas tous Herblaysiens), la première aurait suffi. 
Nous dénonçons ce genre de pratiques très très choquantes. 
Alors que les finances publiques sont contraintes et que le 
gouvernement auquel appartient LR (parti de M. ROULEAU) 
réduit les dotations aux communes, nous n’acceptons pas 
l’aspect ultra dispendieux de la cérémonie des vœux en 2025. 
De nombreux maires raisonnables de tous bords politiques 
ont fait le choix d’annuler ces vœux…pas le Maire d’Herblay. 
Tout cela ne correspond pas à l’idée que nous avons de l’action 
publique. Il est urgent de changer de projet pour retrouver 
l’identité herblaysienne abîmée par 11 ans de construction très 
excessive dans notre ville. Il est temps de donner la parole 
aux Herblaysiens pour une vraie démocratie locale en 
instaurant un budget participatif. C’est le moment de faire 
enfin de notre formidable jeunesse et de l’École des priorités. 
Vous pouvez compter sur nous et notre détermination. 

Olivier DALMONT, Cécile JOBIN, Nelly LÉON
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